



鹿屋市立祓川小学校 学校便り

清流

令和
5年度
6月号

【校訓】 あかるく かしく たくましく

【キャッチフレーズ】 あいさついっぱい 笑顔輝く祓川っ子
顔を上げよう 言葉をみがこう

言葉

校長

言葉①

人間は読書を通して、様々な世界を疑似体験します。本の世界にどっぷりつかると、現実世界では、到底不可能な体験をし、主人公の五感を通して、その世界の風のおいしさ、温度まで感じることで出来たります。(昔、当時はやりのカンフー映画を見た人たちが、その世界にどっぷりつかってすぎて、映画館を出てきたときにみんなブルースリーのようになっていたなんて笑い話もあります。)人間は、言葉(文字)という偉大な発明によって、その時代を生きていた人々の思想や感情、時には科学技術を後世に伝えていくことが出来るようになりました。そのお陰で人間は、これまで先人の知恵や、世界中の人々の考えを共有出来るようになりました。子供たちに読書が必要な理由もここにあると思います。

言葉②

「人間は、言葉に支配される。」ということを知ったことがあります。

人間は物事を考えるとき、その人の母国語で物事を整理し思考します。人間は言葉を使って思考を整理しているとも言えますが、逆に考えると、言葉によって人間は自らの思考や言動を操られているとも考えられます。

「人権」について子供たちと考えるとき、よく次のような事例を話します。

「皆さんは、あまり知らない友達なのに、誰かが教えてくれたその人の悪い噂や情報で、いつの間にかその人を避けるようになった事はありませんか?冷静になって考えれば、実際確かめてもないのに、悪意のある他人の言葉だけで、自分自身の『その人を見る目』『その人に対する接し方』まで勝手にコントロールされている。いじめや差別は言葉を巧みに操り、人々の五感を奪い、最後には自分の心までむしばんでいきます。その様なことにならないためには、どうしたらよいか考えてみましょう。」

人はマイナスの言葉を浴び続けるとネガティブに、プラスの言葉を浴び続ければポジティブになっていくものです。

まずは、子供たちの明るい未来をつくる大人からこのことをよく理解し、大人同士が笑顔で手を取り合い、プラスの言葉でポジティブになってみせる必要があるのではないのでしょうか。

田植えをしました



9日(金)、5・6年生は田植えを行いました。5年生は初めてでしたので、6年生の手本を見てから植えました。6年生は慣れた手つきで植えることができました。当日は天気にも恵まれ、保護者方も参加してくださいました。今年も、地域の皆様方の御協

力をいただき実施することができ感謝申し上げます。これから、田車押しや稲刈り・脱穀等を経て、秋には収穫のお知らせができるかと期待しています。地域の皆様の御協力により、子どもたちの貴重な体験活動ができますことを改めて感謝いたします。



水泳学習開始です!

6月2日(金)は3~6年生がプール掃除をしました。また、3日(土)は親慈の会によるプール掃除が行われました(今年は子どもたちも手伝ってくれました)。底や壁をきれいに磨いていただいたり、消防のホースを使ってプールサイドや底をきれいに流していただいたりしました(心字池の掃除もありがとうございました)。おかげで気持ちよく水泳学習が始まりました。楽しく安全に水泳学習ができるように気を付けて進めていきたいと思います。子どもたちには栄養・睡眠・休養を十分とるよう話をしておりますので、御家庭での健康管理をよろしくお願いいたします。



学校保健委員会

6月16日(金)、保健体育部の方々にお集まりいただき学校保健委員会を行いました。健康診断の結果や体力・運動能力調査の結果から子どもたちの実態を紹介し、課題への取組について確認したり、本会の今年度のテーマについて話し合ったりしました。今年度のテーマの具体策は、「親子でメディアコントロールしよう。」です。子どもたちがメディア依存にならないようしっかりと取り組んでいきましょう。また、本校はむし歯罹患率が45.5%と高い傾向にあります。むし歯の治療をお願いいたします。



◆やさしさの定義は十人十色◆ ~家庭教育学級講演会~



6月16日(金)、「子育て講座」という演題で講師を招き、家庭教育学級講演会を実施しました。学級生も先生のお話に引き込まれ、絶えず相づちをされたりメモを取られたりと、大変有意義な会となりました。「心の大きさは人それぞれ、絶えず子どもの気持ちを

受け止めることが大切」、「大人っていいな。と子どもたちが思う未来を創る」などの言葉が印象に残りました。そして目を見て10~30秒(話を聞き)、信頼の貯金を増やすことが大切であることも実感しました。



news!

読書旬間中に図書委員会が読み聞かせをしてくれます。
1・2年生学級での読み聞かせの様子です。



これからの主な行事予定

- | | |
|--------|---|
| 6月 | にこにこ友だち月間・読書旬間
ハンセン病問題を正しく理解する週間(20~26日) |
| 15日(木) | 教育相談(児童)(~23日) |
| 19日(月) | スピーキングクエスト実施期間(~7/19) |
| 22日(木) | エコバス(校外)学習(3・4年) |
| 28日(水) | 水道教室(3・4年) |
| 29日(木) | にこにこ友だち集会
「思いやりの心を育てる人権教室」 |
| 7月 | 人権・同和教育問題啓発月間
(31日まで) |
| 4日(火) | 田車押し(5・6年)、出前講座(3・4年) |
| 5日(水) | 鹿屋中校区小中連携部会(全学年4時間授業) |
| 7日(金) | 校内水泳発表会・学級PTA・校区危険箇所点検予定(赤旗交換他)*生活指導部活動 |
| 14日(金) | 学校運営協議会(19:00~, 予定) |
| 15日(土) | 県民の日、ほたる号来校 |
| 15日(土) | 「うちどくの日」「ノーメディアデー」 |
| 20日(木) | 終業式、大掃除 |
| 21日(金) | 水難事故防止強調月間(8月31日まで) |
| 21日(金) | 教育相談(全家庭)~25日(火) |
| 21日(金) | 子どもサミット事前リハーサル |
| | ※ 夏季休業中のプール開放はありません。 |

